

Jahresbericht 2025 Jugend

Jugend

Liebe Tennisfreunde,

analog der unterschiedlichen Themen auf der Welt, war in 2024 unser Tennissport neben erfreulichen Entwicklungen auch immer wieder vor Herausforderungen gestellt.

Ein wichtiger Indikator, die Mitgliederentwicklung, zeigt im WTB weiter Zuwächse (total +1,4% bzw. Jugend +2,4% jeweils ggü. VJ), auch verzeichnet die Winterhallenrunde weiterhin eine gesteigerte Attraktivität und bei der Turnierresonanz der Jugendlichen, gemessen an den WTB-Bezirksmeisterschaften, ist unverändert ein positiver Trend erkennbar.

Schaut man mit Blick auf die „Tennisbreite“ bspw. jedoch auf die Mannschaftsmeldungen der Sommer-Verbandsrunde mussten wir im Bezirk D seit 2021 einen Rückgang von 386 auf aktuell 314 Mannschaftsmeldungen bei der Jugend feststellen. Schaut man auf Württemberg konnte in 2024 die Zahl stabil gehalten werden. Diese Entwicklung gilt es im Auge zu behalten und umso wichtiger ist es, dass die Tennisvereine, der Bezirk und der WTB eng zusammenarbeiten und attraktive Angebote schaffen für unsere Kinder und Jugendlichen.

Wie immer an dieser Stelle möchte ich mich hierfür bei allen Jugendwarten, Trainern, Eltern und sonstigen ehrenamtlichen Helfern für den Einsatz im vergangenen Jahr herzlich bedanken. Mein Dank gilt zudem Simon Haussmann, der sich als stellvertretender Bezirksjugendwart und Spielleiter um die Durchführung der Verbandsrunde gekümmert hat.

Winterhallenrunde

An der Winterrunde 2023/2024 nahmen erfreuliche 157 Jugendmannschaften (+15% ggü. VJ) teil und mit Ausnahme der jüngsten Kategorie (VR-Talentiade U9 KF) sowie der Juniorinnen U12 konnten wieder alle Altersklassen angeboten werden.

Für die Winterrunde 2024/2025 haben 182 Jugendmannschaften (+15% ggü. VJ) wieder gemeldet. Somit konnte zum dritten Mal in Folge ein deutlich zweistelliges Wachstum verzeichnet werden. Ein kleiner Wehrmutstropfen hierbei war, dass mal wieder die jüngste Kategorie (VR-Talentiade U9 KF) nicht angeboten werden konnte.

Sommerrunde

Hinsichtlich des Verbandsspielbetriebs lag die Resonanz im Bezirk D mit 314 gemeldeten Jugendmannschaften wieder unter dem Niveau des Vorjahres (334). Die Spitzenposition konnte der Bezirk F (341 Mannschaften) halten, gefolgt vom Bezirk C (329 Mannschaften). In Württemberg konnte im Jugendbereich mit 1.936 Meldungen die Zahl stabil gehalten werden. Damit schneidet die Jugend jedoch schwächer ab als die Aktiven (+1,4% ggü. VJ) und die Senioren (+2,7% ggü. VJ). Jetzt aber noch zu Erfreulichem! Gratulation an den TC Bernhausen für den ersten Platz bei den Junioren U18 in der Württembergstaffel, gleichbedeutend mit der württembergischen Mannschaftsmeisterschaft. Sieger der Staffelliga (höchste Liga im Bezirk) in den jeweiligen Konkurrenzen wurden zudem der TC Bernhausen, der TC Deggingen, der TC Göppingen, der TC Lichtenwald, die SPG Lichtenwald/ TG Plochingen, TC Kirchheim Teck, der TC Markwasen Reutlingen und der TC Raidwangen.

WTB-Pokal

Der 2020 ins Leben gerufene Wettbewerb fand mit nur noch 3 Jugend-Mannschaften (VJ 4) auch wieder eine ganz schwache Resonanz im Bezirk D und wurde im August 2024 ausgetragen. Der weitere Umgang hiermit bleibt abzuwarten.

Jugendturniere und VR-Talentiade

Leichte Zuwächse bei den Meldezahlen von in Summe +3% ggü. dem VJ verzeichneten die WTB-Bezirksmeisterschaften der „Jüngsten“ (Jahrgänge U8 bis U10) sowie der Jugend (Jahrgänge U11 bis U18), die traditionell im Winter im Januar und November (Tennishallen Neckartenzlingen, Nürtingen und neu auch in Reutlingen) und im Sommer im Mai (Tennisanlagen des TV Reutlingen) stattfanden.

Am 20. Juli 2024 trafen die vier besten U10-Midcourt-Mannschaften des Bezirk D beim TC Hochdorf-Reichenbach aufeinander. Von 17 in die Spielrunde der VR-Talentiade gestarteten Mannschaften (A-Konkurrenz) standen nach der Gruppenphase der TV Reutlingen, der TC Göppingen, der ETV Nürtingen und der TC Bernhausen als Teilnehmer des Bezirksfinales fest. Im Finale trafen der TV Reutlingen und der TC Bernhausen aufeinander, hierbei wurde der TV Reutlingen schnell seiner Favoritenrolle gerecht und konnte sämtliche Staffeln für sich entscheiden. In der Endabrechnung stand ein Gesamtergebnis von 18:5 für die Reutlinger Jugendlichen. Beim im September 2024 stattgefundenen Landesfinale konnte der TV Reutlingen schließlich die Vize-Meisterschaft erringen.

Ein herzliches Dankeschön an dieser Stelle an die jeweiligen Vereine und Tennishallen für die Bereitschaft als Ausrichter bei den Jugendturnieren und beim Bezirksfinale zu fungieren.

Bezirkskader

Das Winter- und Sommertraining konnte unter Anleitung von Bezirkstrainer Andreas Tiltscher und den Co-Bezirkstrainern Benjamin Preusch und Sven Gansauge wie gewohnt in den Tennishallen in Neckartenzlingen und Holzheim bzw. auf den Sandplätzen in Nürtingen und neu auch in Hochdorf stattfinden.

Aufgrund der im letzten Jahr sehr frühen Osterferien wurde das traditionelle Trainingscamp abgesagt. Zu der Zeit fand der Trainingsbetrieb primär noch in der Halle statt und es standen zudem noch einige Hallenturniere auf der Agenda.

Im Mai fand wieder der Team-Wettbewerb WTB Talent Cup auf der Anlage des TC Bernhausen statt. Unser Bezirk ging als „Region 3 (Südwest)“ an den Start und konnte hierbei wie in den letzten beiden Jahren auch den ersten Platz vor der Region 1 (Nordwest) erreichen.

Am 28. Juni fand die Regionalsichtung in Nürtingen primär für die Jahrgänge 2016/ 2017 statt.

Die Hallenrunde der Regionen der Altersklassen U11/U12 fand zum zweiten Mal im bezirksübergreifenden Konzept der Trainingsregionen Ende Oktober in Biberach statt. Die Region 3 (Südwest) mit Verbandstrainer Andreas Tiltscher konnte ihren Titel ungeschlagen, mit drei teils knappen Siegen, vor der Region 4 (Südost) verteidigen.

Sven Glaser
Bezirksjugendwart (Bezirk D)